
駐在員・区長・自治会長との意見交換会 

日程：平成３０年７月２７日金曜日 午後２時１５分〜午後３時３０分 

場所：全員協議会室（４階） 

 

◎ 出席：駐在員・区長・自治会長（順不同・敬称略） 

    近藤隆博（諸輪区長）、石川公雄（和合区長）、小野田俊博（傍示本区 

    長）、小山富夫（祐福寺区長）、石川和好（部田区長）、菱川和英（白土 

    区長）、平賀忠陽（和合ヶ丘自治会長）、山田一生（和合ヶ丘駐在員） 

    山口芳生（諸輪住宅自治会長）、関山高司（白鳥自治会長）、横井一男 

    （御岳自治会長）、高濱敏告（春木台自治会長）、近藤信之（北山台自 

    治会長）、伊豆原久男（押草団地北自治会長）、鵜飼浩史（押草団地南 

    自治会長）、近藤明生（西白土区長）、高橋克典（部田山自治会長）、 

    佐藤陽二（清水自治会長） 

◎ 出席：議員 

   石橋直季、國府田さとみ、新家光江、西尾隆男、加藤達雄、いしいゆ 

    み、加藤宏明、若松孝行、水川淳、加藤啓二、近藤鑛治、若園ひでこ、 

    門原武志、箕浦克巳 

◎ 進行担当：若園ひでこ（副議長） 

◎ 記録担当：石橋直季（広報広聴副委員長） 

 

■ 主なスケジュール 

 １開会あいさつ（議長 箕浦克巳） 

 ２議員自己紹介のあと、駐在員・区長・自治会長自己紹介 

 ３意見交換 

【意見交換の主な内容】 

※ （意見）は、駐在員からの意見。 

※ （名前）は、議員からの意見。 

 

（意見）町長が変わったが、小中学校エアコンについて、議会としてどのように

話が進んでいるか。交通安全運動の折、子ども達と話をすると、教室の中が３５

度ぐらいあり、帰る時にはクタクタで、途中下校する子もいるとのこと。学習に

集中できない環境とのことだが、議会としてどのような対応をされているか。 

（門原）町長から、３年かけて３校ずつとの答弁があった。皆様からも是非とも
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意見をあげてほしい。 

（意見）テレビを見ていると国の補助もあるかと思う。駐在員会議の時、町長か

らなんの話もなく残念。若い子が集中できる環境を作れるよう、議会としてもエ

アコンの早期設置に動いてほしい。 

（水川）過去に請願もあがってきている、大変重要な課題。しかし、本町には他

の課題も多い。現状は教育環境整備交付金の使途として、トイレ洋式化を優先し

ている。個人的には、エアコン整備に関し、国としてやって欲しいとの思いはあ

る。 

（意見）洋式トイレに関してもだが、本町は遅すぎる。教育に関する予算が少な

すぎるのではないか。町長の選挙公約の１番はエアコンだった。３年では遅い。

国がやるのを待っているのでは遅い。是非とも早急にお願いしたい。 

（國府田）町長も、しかるべき対応をされると思う。国の優先順位として、耐震

化、トイレ洋式化、その次がエアコンという状況。本町の自主財源だけで賄うべ

きなのか議論は必要。学校の建物がエアコン設置に適しているのかという躯体

の問題、ヒートアイランド現象といった懸念もある。そのあたりは知っておいて

いただきたい。 

（意見）日進市でエアコン設置は終わっている。本町の学校とそれほど変わりは

ないはず。議会として、是非ともそのような事例を見てほしい。 

（意見）自治会活動は、盆踊りなどで非常にお金がかかる。同様に、まちもお金

が必要なのはわかる。セントラルの後のことを考えておかないと、危うい。町の

職員で、区画整理事業に明るい方が少ない。エアコンの議論だけでなく、まちが

収入を得る方法は考えるべき。 

（加藤達雄）現町長は、セントラル開発が終わってから、諸輪東部開発と考えら

れている。法人税収増に関して、議員としてもしっかりと考えたい。 

（水川）人口減少時代の中では、企業誘致につきると思う。議会だけでは見えて

こない部分もある。この場所はこうやって利用したらどうか、など、どんなこと

でも、皆様の気づきを聞かせてほしい。 

（加藤啓二）農地に企業誘致をするのは難しい。施設ができても働き手がいない

ということもある。まちづくりでは、住みやすいまちを作り、市街化調整区域を

どのように有効に利用するか、が重要。 

（意見）エアコンに関して、議員自身が実際に学校に行って、１時間目から６時

間目まで教室に行ってみて実感することを提案する。とても話が聞けるような
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環境ではない。どこか予算を削ってでも、１年で設置をしてほしい。 

（門原）財政の問題ではないと思う。災害と言われる猛暑。町民の理解は得られ

ると思うので、進めたい。 

（加藤啓二）夏休みの期間を使うなど、工事時期の問題はある。そのあたりを勘

案して、今後、基本計画が作られていくと思う。 

（意見）自治会の仕事量が多い。町からの文書を読み解くだけでも大変。団塊の

世代の敬老負担が多くなってきている。あまり高齢世代へ手厚くしすぎて、若い

人への支援がいかなくなる、ということはあってはならない。 

（水川）エアコン設置に関し、我が事として考えなければならない。しかし、日

本全国でやっていかなければならないという状況で、物理的に難しいという状

況は考えられる。なかなか答えが出せない、様々な状況があるということは分か

ってほしい。 

（意見）議員が考える最優先があれば、まずは突き進んでほしい。 

（加藤宏明）自治会活動について、皆様にはボランティアでやっていただいてい

るようなもの。本町の将来を考えると、皆様と一緒に改善していくことしかない

と思う。 

（意見）行政からも議会からも、事業ありき、の情報が多いと思う。議会から行

政に疑問を投げかけて、目的と見合うのかしっかりと見定め、しっかりと発信し

ていただきたい。良いこと悪いことを全て教えてほしい。後の話ばかりでなく、

疑問点をあげてほしい。行政、議会、町民、みな方向は１つだと思う。 

（水川）議会だよりエクスプレス版を回覧に回していただいた。広報広聴委員長

として、御礼したい。引き続きお願いしたい。 

（加藤宏明）広報、議会だよりをコミュニティで配布いただいていると思う。新

しく住まわれへの現在はどのようか。 

（意見）専門の方にやっていただいている。新しく住まれる方には、自治会加入

を促している。 

（意見）転出転入の用紙を区で用意している。約５０名の組長が管理。区長から

案内をして、その後、組長が１軒１軒丁寧に説明している。 

 

４閉会 


